

Declaraciones del Presidente de la República antes de Regresar a Santiago - Cumbre Mercosur, Paraguay
ASUNCIÓN, 18 de junio de 2003

S.E.: ...nuevos Mandatarios y los nuevos impulsos que se quieren dar para avanzar de una manera concreta en dos direcciones: primero desde el punto de vista económico, los planteamientos que se hicieron y la decisión con que el Presidente Batlle, el presidente pro t mpore de los pr ximos seis meses, va a avanzar en formular cu ales deben ser las propuestas concretas para una convergencia de pol ticas econ micas. Si queremos integrar, tenemos que avanzar en esa direcci n.

Tambi n hemos visto la necesidad de avanzar en otras direcciones. Hubo, ustedes saben, recientemente una reuni n de Comandantes en Jefe de los Ej rcitos de MERCOSUR y lo que eso implica desde el punto de vista de seguridad, combate al terrorismo, pol ticas de Defensa. La posibilidad que lo que hemos hecho entre Chile y Argentina, de homologar gastos en materia de Defensa, lo podemos hacer al resto de los pa ses de MERCOSUR, la necesidad de poder definir algunas tareas concretas en el  mbito de salud y educaci n tambi n. Se ha hablado poco de lo que se logr  en Lima, como resultado de la decisi n de los ministros de Salud de hacer compras de gen ricos en el  mbito de los f rmacos para combatir el SIDA. Tareas como  stas son las que dan sentido cuando se habla de un MERCOSUR pol tico, qu  medidas se adoptan colectivamente, concretas, operacionales.

Por cierto, todas estas medidas pueden tener un horizonte de largo plazo, ciertas cosas que se hablan de monedas comunes, etc., pero eso se hace a partir de algo muy concreto, paso a paso, d a a d a, y eso creo es lo que hemos planteado. Y en la reuni n privada que tuvimos los Presidentes hubo un consenso en avanzar en esa direcci n.

Tambi n tuvimos una reuni n, como ustedes saben, con el Presidente de Bolivia, en donde b sicamente conversamos sobre las caracter sticas de un acuerdo entre Chile y Bolivia de libre comercio, que pueda tambi n, como ellos dicen, reponer la asimetr a que tenemos hoy en el comercio entre ambos pa ses. Hay una balanza comercial altamente favorable a Chile y es lo que ellos quieren revertir.

Y luego, con el Presidente Kirchner, de Argentina, pasamos revista a varios temas de la agenda bilateral, en particular lo que tiene que ver con la complementaci n de infraestructura f sica y tambi n la complementaci n de infraestructura en el  mbito de los recursos el ctricos compartidos. Tenemos gasoductos, pero no tenemos la interconexi n el ctrica y quedamos de trabajar en esa direcci n.

Pregunta:  cu al es la postura chilena sobre las Malvinas, la postura que ha planteado en la OEA, Chile respecto de la situaci n de las Malvinas?

S.E.: Bueno, hubo una declaraci n expresa del Canciller argentino de agradecimiento a lo que hemos planteado tanto en ese foro como en el d a de ayer, o anteayer, en el Consejo de Seguridad, en donde el embajador Herald Mu oz plante  la posici n de Chile de apoyo a Argentina en el caso de las Malvinas.

Pregunta:  Le plante  el Presidente S nchez de Losada el tema de la salida al mar de Bolivia?

S.E.: No, no se tocó ese tema. Aunque no lo crea, no se tocó ni ese tema ni el gas.

Pregunta: ¿Por qué no se tocó el tema del gas, no es importante para el país boliviano, se está dejando en otras manos?

S.E.: Yo creo que no, yo creo que ellos están prontos a tomar algún tipo de definiciones, ellos saben cuál ha sido la posición de Chile. Les hemos dicho "mire, Chile está disponible para hacer todas estas cosas". Corresponderá a los inversionistas resolver por dónde quieren salir". Es poco más lo que nosotros podemos hacer, porque creo que en este momento el tema no depende de una conversación con Chile.

Pregunta: ¿Es una decisión política?

S.E.: Yo no sé si política, es una decisión de los inversionistas.

Pregunta: ¿El tratado de libre comercio entre Chile y Bolivia no tiene nada que ver, no es preparar un escenario para un negocio futuro sobre el gas?

S.E.: Yo creo que un acuerdo de libre comercio tiene que ver con la realidad de lo que ellos indican, hay un desbalance muy fuerte de nuestro comercio. Se planteó la posibilidad de un funcionario boliviano en la zona franca de Arica, en tanto dicen que el nivel de contrabando que se produciría sería considerable, ahora ellos asumen que son los encargados de combatir el contrabando, pero plantearon ese tema y en ese sentido, creo que nosotros debemos dar todas las facilidades para que esas cosas no apunten en tal dirección.

Esa es la razón por la cual han planteado con bastante fuerza, y nosotros estamos de acuerdo, en avanzar en un acuerdo de libre comercio con ellos.

Pregunta: Lo que ocurre en Chile en cuanto a la decisión, a la votación, lo que sucede en Chile hoy en materia legislativa. ¿Cuál es la información última que tiene en cuanto al cambio que hay de parte del aspecto impositivo, que cambia el IVA al 1% a partir de octubre? ¿Cómo va a ser recibir el país esa señal en cuanto al proyecto del Gobierno?

S.E.: Creo que puedo hablar sobre lo que existe, no sobre lo que todavía no existe. Yo puedo hablar sobre el acuerdo de la comisión, y creo que ese acuerdo es muy positivo, tal como les dije a ustedes y esperamos que esto siga así también en el resto del desarrollo del proyecto.

Pregunta: ¿Aunque el Gobierno quería desde un comienzo, por ejemplo, el impuesto a los alcoholes?

S.E.: Bueno, tiene que votarse todavía para saber qué va a pasar con el impuesto a los alcoholes. Yo dije que eso se iba a votar, y se va a votar. Ahora, cuando usted vota pueden haber cosas que salen y otras cosas que no salen, pero...